

---

# **A fleur de justice**

Maghreb-Machrek

Tahar Moussaoui

Liège, 2020

---

## Sur le 11 septembre (2001, revu en 2011)

Le mouvement patriotique, anti-impérialiste et démocratique des masses arabes a déjà une longue histoire. De façon ininterrompue, sous des formes plus ou moins avancées (manifestation, lutte armée...) il a, dans un premier temps, pris pour cible les principales forces impérialistes de la période coloniale (la France et la Grande Bretagne). Dans un deuxième temps, c'est l'impérialisme américain qui en est devenu la cible principale.

L'intérêt fondamental des peuples de la nation arabe est de faire leur unité (dans le respect des minorités en leur sein) pour mettre fin à la domination impérialiste, de construire un état démocratique sur la base d'un développement économique autonome mobilisant leurs capacités créatrices. L'intérêt fondamental de l'impérialisme américain est de soumettre les peuples arabes à sa domination, c'est à dire de les opprimer politiquement pour les exploiter économiquement, et cela en s'appuyant sur sa force politique et militaire, celle de l'Etat sioniste, et celle des classes dominantes arabes.

L'ennemi principal du mouvement patriotique, anti-impérialiste et démocratique des masses arabes est donc l'impérialisme américain. A cet ennemi, un coup terrible a été porté le 11 septembre. Qu'il ait été porté avec des méthodes incorrectes, n'enlève rien au fait que d'un point de vue stratégique l'impérialisme américain en sort, pour peu que ce soit, durablement touché. La joie des masses arabes est en rapport direct avec cette circonstance et non avec la mort d'innocents. De même, leurs manifestations de soutien à l'Afghanistan sont plus une opposition à l'impérialisme américain qu'un soutien aux méthodes des « auteurs supposés » de l'attaque du 11 septembre.

Réagissant à cette attaque, l'impérialisme américain veut faire croire que son intention est d'éradiquer le terrorisme. En fait, il ne veut éradiquer que le terrorisme des autres pour garder le monopole de la terreur et continuer à opprimer les peuples et les nations faibles afin de les exploiter sans que ceux-ci puissent s'y opposer. Si son intention réelle était son intention proclamée, l'impérialisme américain livrerait sans attendre Kissinger au Chili, Oliver North au Nicaragua, "X" au Vietnam, "Y" au Soudan...

Réagissant à cette attaque, l'impérialisme américain veut faire croire que son intention est de défendre la liberté et les Droits de l'Homme. En fait, il ne veut défendre que sa liberté et celle de ses alliés à opprimer et exploiter les peuples et nations faibles; il ne veut défendre les droits de l'homme que dans les pays qui refusent de se soumettre à ses diktats. Si son intention réelle était son intention proclamée, l'impérialisme américain n'aurait pas hier soutenu des tyrans comme Hassan II ou

Numeiry ; il ne soutiendrait pas aujourd'hui les tyrans d'Arabie saoudite ou de Tunisie; il n'aurait pas préféré la dictature de Pinochet à la démocratie d'Allende.

La guerre de l'impérialisme américain et ses alliés n'est pas celle des peuples qui veulent justice sociale et liberté. La guerre des peuples est contre la guerre et la terreur de l'impérialisme américain et ses alliés. Elle est contre l'hégémonie politique et économique de l'impérialisme américain et ses alliés. C'est une guerre pour le droit des peuples à avoir les gouvernements qu'ils veulent ou qu'ils méritent sans intervention extérieure. C'est une guerre pour le droit des peuples à se développer de façon indépendante sans intervention des McDonald, Coca Cola et autres Exxon...

La guerre de l'impérialisme américain n'est pas celle du peuple américain. La guerre du peuple américain est d'exiger de ses gouvernants qu'ils cessent d'opprimer et d'exploiter les peuples et nations faibles. C'est en agissant ainsi qu'il gardera l'amitié et le respect des peuples et nations faibles. Car il ne peut pas espérer être en sécurité, libre et prospère aux dépens de la sécurité, la liberté et la prospérité des peuples et nations faibles.

Le peuple américain est dans un moment de vérité. Il doit se mettre à la place des autres peuples, comprendre leur souffrance, leur colère et leurs réactions les plus folles, car c'est une folie plus grande de tolérer que ses gouvernants sèment terreur, misère et injustices avec une cruauté de monstres, et d'exiger que les victimes de cette terreur, de cette misère et de ces injustices se comportent avec une douceur d'anges.

Sur la voie de la remise en question de soi, certes difficile, les éléments les plus conscients du peuple américain ont déjà fait les premiers pas, moins d'un mois après le 11 septembre. Ceux d'Europe en font autant. Pour les peuples arabes, l'impérialisme américain était un ennemi avant le 11 septembre et il le reste après, avec une partie du Pentagone et des centaines de milliards en moins. Ce sont là, même d'ampleur réduite, des conditions plus favorables pour continuer la lutte.

- Non à la guerre d'agression des impérialistes américains et leurs alliés contre le peuple afghan !
- Non à tous les terrorismes !
- Pour le droit des peuples d'avoir les gouvernants qu'ils veulent !